
本报讯（记者 张艳萍）

在习近平总书记参加全国人

大十二届二次会议贵州代表

团审议时，反映暴力伤医现

状，并得到习总书记当场表

态的全国人大代表、遵义医

学院附属医院束晓梅；联合

90 余名政协委员提交“建议

将医疗结构划为公共场所”

紧急提案的全国政协委员、

北京宣武医院凌锋；在南京

护士被打事件中亲临现场，

并鉴定护士瘫痪的全国政协

委员、中国中医科学院望京

医院温建民……

3 月 8 日，这些积极为医

务人员权益呼吁、奔走的全国

人大代表、政协委员齐聚由中

国医师协会和《医师报》联合

举办的“声音·责任”2014“两

会”医卫界代表委员座谈会，

继续为医生权益发声。

3 月 7 日，习近平总书记

参加贵州代表团审议时指出：

“必须维护医院的正常秩序、

保护医护人员人身安全，任何

伤害医护人员的违法行为都要

严肃处理”。

作为全国医师“娘家”的

中国医师协会、服务全国医师

的《医师报》社，为贯彻习近

平总书记的重要指示，于 3 月

8 日及时召开研讨会，探讨、

落实维护医师合法权益的具体

措施。

参会的代表委员认为，

习总书记的指示让全国医生

看到，中央领导对伤医问题

的高度重视，相信有关部门

很快会出台打击医闹等行为

的实质性举措，这让全国医

生很振奋。

研讨会上，26 名代表委

员联名发出了《严惩涉医违

法犯罪构建和谐医患关系》

的倡议。

抵制软暴力、设立医事法

庭、寻求行业外合作、守住健

康大业底线……代表委员们兼

具理性和建设性的发言，不仅

引起同行的强烈共鸣，更得到

在场 20 余家媒体记者的热切

关注。

“原来一直是我们医疗

界自说自话，没人理解。今天，

医疗界的声音备受关注是同

行用鲜血换来的。所以我们要

利用这个机会，把症结、制度

的缺陷讲清楚。”说起与习总

书记对话的初衷，束晓梅甚为

感慨。

2009 年， 中 国 医 师 协

会与《医师报》首次邀请参

加全国两会的医卫界人大代

表、政协委员，召开医卫界

代表委员座谈会，积极为医

师权益发声，今年已是第六

届。从第一年的 10 余名代表

委员参与，到今年的 26 名代

表委员与会，医卫界代表委

员座谈会已成为代表委员们

道出自己心声，同行交流，

更好地履行自己的职责的又

一平台。

（更多报道详见 2-7 版）
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吗丁啉在欧洲遭限用
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去年 3 月 7 日，欧洲药品

管理局（EMA）宣布因 QT 间

期延长和心律失常等不良心脏

事件对多潘立酮（商品名：吗

丁啉）进行审查。整 1 年后，

EMA 药物安全风险评估委员

会（PRAC）鉴于心脏事件风险，

建议限用含多潘立酮的药物，

仅建议用多潘立酮来治疗恶心

和呕吐，不再用来缓解腹胀、

胃部不适和烧心等症状。（源

自 EMA 官方网站） 
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协办

在 3 月 8 日 举 行 的“ 声

音·责任”2014“两会”医卫

界代表委员座谈会上，中国医

师协会法务部主任邓利强代表

中国医师协会，向与会代表委

员做了题为《用制度保证权益，

用法律构建和谐》的报告。

座谈会中，中国医师协会

张雁灵会长不时与代表委员互

动。他指出，研讨会始终定位

为“声音·责任”这一主题，

强调的就是各自的责任，期待

发出行业的声音。面对当下的

医疗环境，尤其是不断上演的

暴力伤医事件，张雁灵提出了

8 个期待：

第一，我们对政府有期待，

希望各级政府履行责任，加强

法制建设，加快立法；

第二，我们对公安司法

有期待，希望他们严格执法，

严厉打击违法犯罪的“医闹”

行为；

第三，我们对卫生行政部

门有期待，在医改工作中，当

前的医疗执业安全成了最大的

问题，没有良好的环境和医务

人员的参与，医改任务不可能

完成的；

第四，我们对医疗机构有

期待。面对层出不穷的暴力伤

医事件，医疗机构要保护医务

人员安全，履行好医疗机构的

责任；

第五，我们对行业组织有

期待，希望协会和其他行业组

织都能理直气壮地为医务人员

维权，实施救助；

第六，我们对媒体有期待，

希望媒体发挥正能量，坚持正

确导向，客观公正第报道；

第七，我们对医改有期

待，希望在加快推动医改中，

逐步形成医师行业管理体系，

在培训、准入、定考、保险、

多点执业等方面发挥行业组

织的作用；

第八，我们对构建良好

医患关系有期待，医患是患

难与共的战友，共同的敌人

是疾病，而“医闹”是极少

数的，他们不是患者而是违

法犯罪分子。希望我们广大

医务人员重塑信心，不辜负

患者对我们的支持。

连续 6 年  相约“声音·责任”座谈会

26 名医卫界代表委员
学习贯彻习总书记指示

① 中国医师协会会长张雁灵与全国人大代表束晓梅在会前交谈

② 代表委员在座谈会上积极呼吁

③“声音·责任”2014“两会”医卫界代表委员座谈会现场

     摄影  张雨
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中国医师协会会长
张雁灵的 8个期待


